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Abstract (en)
The fitting has connections (22) for attaching the fitting to a fresh water supply unit. A shutoff device blocks fresh water supply from the supply unit.
An outlet arrangement is connected with a drain, via which water from a water installation is discharged. A signal processing device is subjected with
signals of a flow-measuring unit. The processing device determines undesired flow conditions in the installation and controls the shutoff device so
that the shutoff device opens for a limited flushing period when a volumetric flow lies below a threshold value over a selected stagnation period. An
independent claim is also included for a water installation.

Abstract (de)
Eine Wasserarmatur zur Durchführung einer Hygienespülung in einer Wasserinstallation mit einen Anschluss zum Anschließen der
Wasserarmatur an eine Frischwasserversorgung, einer Absperrung (107,128,276,326,354) zum Unterbrechen der Frischwasserzufuhr aus der
Frischwasserversorgung und einer Ablaufanordnung, über welche Wasser aus der Wasserinstallation abführbar ist. Die Armatur weist ferner ein
Steuergerät (10, 210, 310) zum Steuern der Absperrung und eine von den Signalen strömungsmessender Mittel (110, 280, 358) beaufschlagte
Signalverarbeitungseinrichtung zum Ermitteln unerwünschter Strömungsverhältnisse in der Wasserinstallation auf. Dabei wird die Absperrung derart
gesteuert, dass die Absperrung für einen begrenzten Spülzeitraum öffnet, wenn der Volumenstrom über einen ausgewählten Stagnationszeitraum
unterhalb eines Schwellwerts liegt.
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